

STABSSTELLE CARITAS-KOORDINATION

Alice Lessing & Uli Schilling

Ehrenamt und Hauptamt arbeiten bei der Caritas Seite an Seite – und das seit Beginn an. Das Bindeglied zwischen Haupt- und Ehrenamt sind die Koordinatoren für Caritas: Ulrich Schilling für das Dekanat Hochsauerland-Ost und Alice Lessing für das Dekanat Waldeck.

Weit über 1.000 Ehrenamtliche engagieren sich im Verbandsgebiet. Dazu gehören die Frauen der Caritas-Konferenzen (CKD) und die Männer von der Vinzenz-Konferenz Brilon. Begleitet werden die Ehrenamtlichen in Sachen Netzwerkarbeit und Projektplanung und Umsetzung. Auch Fortbildungen und Foren zum Austausch werden von den Koordinatoren organisiert. Gemeinsam gestalten so Ehren- und Hauptamt aktiv die pastorale Landschaft mit. ■

ZUKUNFTSWERKSTATT

Über CKD-Speed-Dating und Zukunfts-Schlagzeilen

Im Juli 2017 trafen sich die CKDs im Stadtgebiet Olsberg zu der Zukunftswerkstatt „4 Stunden Zeit für die Zukunft“. Auf Initiative der CKD-Vorsitzenden in Bigge, Anne Bartholome, der Gemeindeforentin im Pastoralverbund Bigge-Olsberg, Gabi Hennecke, und Caritas-Koordinator Uli Schilling waren die Vorstände der CKDs eingeladen, sich über notwendige Veränderungen der ehrenamtlichen Caritasarbeit auszutauschen, zu diskutieren und Wege zu finden, wie man sich zukunftsfähig aufstellen kann. Unter Leitung von Maria Manuel (CKD Geschäftsstelle Paderborn) fanden sich sie-



ben der zehn Caritasgruppen zu diesem Treffen ein. Aus einer kurzen Ist-Analyse entwickelte die Referentin durch interessante methodische Ansätze wie ein „CKD-Speed-Dating“, das Erstellen einer „Zukunftsschlagzeile“ oder das systematische Erarbeiten eines Projektplans einen Blick in die Zukunft. Themen wie Nachwuchsmangel und Gewinnung neuer Mitarbeiterinnen, angestaubtes (Kirchen-)Image, Vorstandsarbeit und verfestigte Strukturen wurden diskutiert und bewertet.

Dank der vielseitigen Anregungen wollen einige CKDs die gewonnenen Erkenntnisse nutzen, um auf Ortsebene nach möglichen Lösungen und Wegen zu suchen. ■

HILFE
DICH = ♥²

ÜBER DIE HERZLICHSTE FORMEL DER WELT

Kampagnen-Start: Hilfe durch dich

Die Caritas kann es nur im Miteinander geben, denn Caritas heißt übersetzt Nächstenliebe. Im Dienst der Caritas verwirklicht sich dieses mit Herz, Hand und Verstand sowie im Miteinander von Haupt- und Ehrenamt. Die Caritas ist ein Verband, der Mitglieder braucht. Leider sinken die Mitgliederzahlen. Um diesen Trend entgegenzuwirken, startete am 1. September 2017 die diözesanweite Mitgliederwerbekampagne unter dem Motto „Hilfe durch dich: die herzlichste Formel der Welt“. Ziel der Kampagne ist, Menschen für eine Mitgliedschaft in der Caritas zu begeistern. Zugleich soll durch die Kampagne das ehren- und hauptamtliche Engagement verstärkt in die Öffentlichkeit getragen werden. Dazu dient



die herzlichste Formel der Welt: Hilfe durch dich ist gleich Herz zum Quadrat. Der Auftakt zur Kampagne wurde im Brilon am 15. Oktober (nach Redaktionsschluss) gefeiert. Ein Blick in das Programm:

Ankommen: Andacht zur „Einstimmung“

Hören: Hilfe durch dich Geschichten – Erzähl-Café zur herzlichsten Formel der Welt

Sehen: Der Kampagnen-Film

Mitmachen: Informieren und inspirieren Sie sich an Stationen über die Kampagne und Ideen zur Umsetzung. Beispiele sind: Herzhaft, die Koch-Show, „Guerilla Gardening“ für mehr Nächstenliebe, Gegen Herzeleid hilft nur die Liebe:

Filme zum Mitfühlen und vieles mehr. ■